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Les types de gazon:
deux catégories

Les conseils de Carl 
pour un gazon sain

Les étapes du
semis

Les 3 secrets
de Carl

semer & entretenir
Comment

votre gazon

Méthodologie : les conseils contenus dans ce guide proviennent d’un questionnaire 
envoyé à un groupe de jardiniers compétents et passionnés, qui ont répondu à des 
questions ouvertes et à choix multiple sur l’entretien du gazon. 



Carl: un gazon, des passions
Mon nom est Carl, j’ai 38 ans et j’entretiens mon 

jardin tout comme le faisait mon père. Il était fermier 
et même si je n’ai pas suivi ses traces, j’ai pris ses 

conseils au sérieux. Maintenant, je travaille dans un 
bureau situé en centre-ville, mais quand je retourne à 
la maison, m’occuper du jardin est à la fois un plaisir 

et un hobby. Puis, finalement… le printemps est là ! 
La nature s’éveille ainsi que mon désir de ramener 

de nouveau à la vie mon gazon. Je veux qu’il soit prêt 
pour m’accueillir tout l’été. Une fois que j’ai effacé 

les marques qu’un long hiver a laissé sur lui, je peux 
finalement offrir à mon jardin une nouvelle pelouse 
luxuriante. Je peux alors profiter de mes barbecues 

avec des amis et installer les tables, nos pieds étalés 
confortablement dans un gazon moelleux. 

Merveilleux, n’est-ce pas ?

Les recommandations de 
Carl pour une pelouse en 

bonne santé
Que vous songiez à semer ou à réensemencer votre 
gazon, je crois que dans les deux cas nous voulons 

obtenir une pelouse parfaite.  Un de mes plaisirs favoris 
est de me placer face à ma maison et d’observer ma 
pelouse verte et bien tondue. C’est pourquoi j’aimerai 

partager avec vous mes expériences personnelles 
pour vous aider à prendre soin de votre gazon durant la 

bonne saison et à en obtenir le meilleur. 
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moi c’est Carl !
Salut,





Les gazons 
peuvent être 

divisés en deux 
catégories 

principales 
selon leur 

comportement à la 
chaleur :

Les gazons de 
climat chaud

Tous les types de gazon dont 
la croissance maximale est 
obtenue entre 24°C et 35°C 

(comme Cynodon, Digitaria, 
Pennisetum, Zoysia, Paspalum, 

Stenotaphrum, etc.).

semis
Les étapes du
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Selon moi, il est bon de travailler le sol sur 
une profondeur correspondant à la taille de 
la main, en arrachant les herbes et en brisant 
les plus grosses mottes.
Pour accomplir cela, vous pouvez employer 
une motobineuse afin de retourner le sol 
plus facilement. Vous pouvez aussi utiliser 
des engrais chimiques et naturels pour 
que la couche de terrain soit optimale pour 
la croissance du gazon. Bien qu’un travail 
mécanique du terrain soit suffisant, si le sol 
est colonisé par les herbes, il serait alors bon 
de faire un désherbage plus prononcé afin 
de débarrasser les plantes et leurs racines 
des herbes indésirables. Je le pratique 
personnellement si cela semble nécessaire.

L’implication sera différente selon que vous 
voulez rénover un vieux gazon ou que vous 
désirez en semer un nouveau.
Si votre gazon est vieux,
il sera préférable de l’arranger et de le niveler. 
Assurez-vous de bien retirer toutes les racines 
des plantes afin que le sol soit bien propre et 
prêt à recevoir les nouveaux plants.  
Si vous semez un gazon sur un sol griffé, 
un bon départ sera d’arracher les plantes, 
d’enlever les pierres et les cailloux puis 
d’effectuer un travail profond du sol jusqu’à 
60 cm.  Pour ramener le sol aux conditions 
optimales du développement d’un gazon, 
il sera important d’employer du sable, de la 
tourbe et du carbonate de calcium. 

Préparation du sol

Préparation de la 
couche de semis

Les gazons de 
climat froid

Tous les types de gazon qui 
commencent à pousser à 

partir de 10°C, mais dont la 
croissance ralentit un peu 

autour de 23°C et s’arrête vers 
30°C (comme Poa, Lolium, 

Festuca, Agrotis etc.).
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Maintenant, c’est le moment de répandre les graines 
sur le sol à la main ou à l’aide d’un semoir. J’emploie 
personnellement la méthode suivante pour obtenir 
un semis régulier : je fais 2 semis perpendiculaires 
en commençant dans le sens de la longueur puis en 
terminant par la largeur. Une fois fait, il faut recouvrir les 
graines par une couche de 3 à 5 millimètres de tourbe 
ou de terreau. Pour finir, vous pouvez utiliser un rouleau 
pour tasser la surface afin de le semis s’enracine 
correctement..

L’arrosage est un facteur-clé de la croissance du 
gazon. Une fois que le terrain a été préparé et que 
les graines ont été semées, c’est le moment de définir 
un programme d’arrosage. Tâchez de conserver le 
sol humide en arrosant un peu et souvent durant la 
journée. Je vous recommande d’arroser deux fois par 
jour et même d’augmenter la fréquence si une zone de 
votre gazon est très exposée au soleil. Il est important 
de garder le sol humide jusqu’à ce que toutes les 
graines aient enfin germé.

Maintenant que le gazon est bien enraciné dans le 
sol, il est temps de songer à le conserver vigoureux et 
sain. La technique de base pour maintenir un gazon 
vigoureux est de le tondre tous les 7 à 10 jours. Quelle 
hauteur de coupe faut-il choisir ? Cela dépend de vos 
goûts personnels, de la fréquence d’arrosage et de 
l’époque de l’année. N’oubliez pas de fertiliser votre 
pelouse car elle aura besoin des nutriments essentiels. 
Le mulching est aussi une bonne méthode : lors de 
la tonte, la machine laissera les débris de coupe qui 
agiront comme un engrais naturel, ils vous aideront 
à maintenir le niveau de fertilité de votre sol et à 
peaufiner votre jardin. 

L’autre point fondamental à garder à l’esprit est 
l’aération du sol. C’est la chose la plus importante à 
prendre en compte pour s’assurer que l’eau draine bien 
les couches les plus profondes du sol. Le printemps et 
l’été sont la bonne période pour aérer votre pelouse. 
Le gazon cicatrise et envahit les trous après que les 
carottes aient été enlevées. Généralement, j’aère une 
pelouse constituée d’un gazon de climat froid au début 
du printemps ou de l’automne et pour un gazon de 
climat chaud, j’effectue l’aération en fin de printemps. 
Je recommande aussi l’emploi d’une sous-soleuse 
pour se débarrasser des débris organiques et pour 
éviter l’apparition de moisissures.

Semis 
du gazon

Arrosage
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Conservez 
votre gazon 
en bon état
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de Carl
Les 3 secrets

Ce sont mes expériences !
J’espère qu’elles vous 
aideront à réaliser un tout 
nouveau gazon ! Ce sera 
rapidement votre meilleur 
endroit pour profiter du 
jardin pendant les 
week-ends du printemps !

Une fois que le sol a été travaillé 
et aéré, le gazon que vous êtes 
sur le point de semer vous sera 
reconnaissant si vous ajoutez de 
l’engrais naturel et du terreau. 
Le sol sera alors riche en 
minéraux et nutriments, ce qui en 
fera une super couche de semis.

Une fois le semis réalisé, j’ai 
l’habitude d’arroser de manière 
consistante la couche de 
semis  pendant au moins les 
vingt premiers jours. Toutefois, 
la meilleure façon d’obtenir 
des racines vigoureuses est 
de diminuer la fréquence des 
arrosages tout en augmentant la 
quantité d’eau.

Quand on sème un nouveau 
gazon, il est important de 
travailler et retourner la terre 
profondément. Faites attention 
aux débris qui pourraient s’y 
cacher. Habituellement, je 
recherche les grosses pierres, les 
bouts de plastique, les briques 
et les morceaux de plâtre qui 
pourraient être sous la surface. Je 
les ramasse et les mets de côté. 
Plus la surface du sol sera plane, 
plus il sera facile de le compacter 
et mieux le gazon poussera.

#2 Juste un 
peu d’engrais...

#3 Un gazon 
uniforme

#1 Pour un 
sol propre



stiga.fr le prochain guide ?
Êtes-vous prêt pour 

Méthodologie : les conseils contenus dans ce guide 
proviennent d’un questionnaire envoyé à un groupe de 

jardiniers compétents et passionnés, qui ont répondu à des 
questions ouvertes et à choix multiple sur l’entretien du 

gazon. Carl est quelqu’un qui représente les opinions de tous 
et dont les conseils de jardinage sont représentatifs d’une 

population variée de propriétaires de jardin de toute l’Europe. 


